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編輯小組

校長專訪：新可能、新思維、新考驗

家長教師會會訊

　　「下星期將會透過

Zoom視像與遠在加拿大多

倫多的校友網上相聚。疫

情下，反而多了像這樣相

聚的機會。」是的，疫情

也創造了這次Zoom視像

專訪校長的機會。我們三

人，加上協助安排是次專

訪的謝淑珍老師，成就了

這個「不可能的任務」。

　　「過往跟海外校友相

聚比較困難，但疫情下，

反而輕鬆地透過網路就能

相聚，因此增加了相聚的

機會。」這只是其中一個

校長認為的「新可能」。而另一個「新可能」就是「同學在

家可以重複觀看老師的教學影片，反覆學習，溫故知新，學

業成績不退反進！」

　　而校長這個「新可能」實在有賴「新思維」才得以成

就。教學平台由實體的校園，搬到網上。「網上學習當然有

欠缺，但不是不可能。試想想，社會一直以來都有遙距學習

課程。因此，我們需要對『教』與『學』抱新思維；改變的

不是地點或平台，而是教與學的策略。」

　　這個「新思維」同樣適用於同學的學習上。正如校長上

述所說的，而且這更是培養同學品性的好機會，以面對校長

所說的「新考驗」。

　　「疫情把我們內裡的

質素都顯露出來，而其中

之一就是誠信和信任。」

正因為這理念，學校中一

收生機制從來不收取申請

人的獎狀或證書等文件，

也不會以申請人其他的，

例如運動成就作為收生標

準。

　　「同學若是能夠有不

俗 的 學 業 成 就 ， 作 為 校

長當然高興。但同學若是

能夠關心世界，關心自己

的國家和社區，關心有需

要的人，培養出這種品德

和做人的誠信，我會更是高興。」校長還向我們分享了他的

「感恩事項」。

　　「回想去年7月全港第一次宣佈因疫情停課時，我們剛好

順利舉行了畢業典禮及期終考試。雖然學校的感恩崇拜因疫

情再三推遲，但我們最終能夠在10月舉行。而上星期（訪問

當日計算）還能夠順利舉行一年一度的步行籌款。雖然我們

不能像過往的由學校步行上太平山頂，（詳情可參閱是期會

訊報導），心想籌得的善款或許因而受到影響；但我們仍然

能籌得20多萬元，確是感恩。聖經說：『凡事謝恩；因為這

是上帝在基督耶穌裡向你們所定的旨意。』這不是甚麼阿Q精

神，而是正面感恩，彼此互相支持支援。這也教我想起今年

第48期會訊因疫情緣故，結合在於2020年10月出版的《英華女學校校友會通訊》內。

2019-2020學年畢業典禮 2020年11月環校步行籌款
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第二次的中學生活
主席　胡惇惠

回想起自己在英華女學校就讀的六個寒暑裡，沒有擔任

過學生會或領袖生的職位，但當女兒入讀英華後，受到前輩

家長的感召，於是決定加入家長教師會，希望能夠為學校出

一分力，協助實踐家校合作。正如前輩家長所說，我們都在

英華女學校經歷第二次的中學生活，認識新朋友，有學習，

有服務，實踐「非以役人，乃役於人」的服務精神。當中更

學習到大愛精神和包容態度，懷著感恩的心，感受到更真實

的自己。

今年是我第二年在家長教師會的服事，很榮幸能當上主

席一職，感謝校長、老師及委員們對我的信任和支持，當中

所學習到的知識和處理各方面會務的技巧，讓我受益匪淺。

作為家長與學校之間溝通的橋樑，深感責任重大，亦感受到

家校合作的重要。衷心感謝歷屆主席、委員和學校攜手建立

了今天成熟和運作暢順的家長教師會。當然，更重要的是家

長義工踴躍參與，特別是恆常回校幫忙的圖書館義工和校園

綠化小組無私的付出。

疫情下的家長教師會

2019-2020是非一般的學年，回想起去年第一次參與家

長教師會委員會會議，我們尚能於會後在會議室裡分享愛筵

晚餐；今年會議卻只能見到大家戴著口罩的半張臉，彼此隔

著口罩重新認識，會議中也不再有茶點分享。

然而，感恩的是上學年的中六同學打氣聚餐能趕及在

停課前的一月中順利舉行，其後的旅行、工作坊、校舍開放

日、講座等活動都一一因疫情而延期或取消。幸而我們一班

家長教師會委員大都願意在新學年繼續留任，大家都不約而

同地說，等待疫情稍遏，繼續籌備未能舉辦的活動。能夠認

識這班好夥伴、這個團隊實在非常感恩。而因應疫情，許多

家長教師會的小組會議都改為網上進行，老師、社工和委員

們都在一天辛勞工作後，忙著預備晚飯之時，把握時間進行

在線會議。疫情中，人與人之間的距離似乎更加遠了，但心

還是暖的。

一切都是恩典

新學年開始，學校為了支援中一新生，特別招募了一

班熱心的師姐家長，分班分組聯絡各中一新生的家長，協助

他們適應中學生活和作出適時的支援。在過程裡，看到學校

迅速回應家長的需要，為了讓同學有更好的學習環境而努

力，深受感動。停課期間，面對陌生的Google Meet、Google 

Classroom、Zoom、Share screen、Mute、Unmute等網上操作，

大家都由從前毫無認知到現在純熟暢順，真的感謝深具教育

熱誠的校長、副校長、老師以及熱心的家長，互相支持，一

同摸索，一同學習，一同進步。

最後，感謝各位家長教師會委員和我並肩作戰。家長教

師會的成功，除了我們的努力，家長的支持才是最重要。衷

心希望大家積極參與家長義工的服務及家長教師會籌辦的活

動，一同實踐「家校合作」，陪伴女兒成長。謝謝大家！

步行籌款其中一個受惠機構New Sight Congo，這是一個辦學

和眼科醫療機構。在非洲，250人一班，有些地區的學生，因

為家裡沒電燈，結果要站在街燈下學習和做功課。相比起非

洲這些同學，我們實在幸運得多了。」

　　對！我們實在幸福，確實應要感恩。校長和眾教職員一

直以來以身作則，教導同學不應以貌取人。校長自言，作為

校長最重要的是有一份愛年青人和關心年青人成長的心，而

作為一所女校的男性校長，更可以讓同學認識男性看待事物

的觀點和態度，這亦是一種教育。

　　校長相信單一性別的學校也有其好處，同學或許是少了

點男女間的矜持，但能讓同學更放膽發問，更表現真我。而

且，沒有了男孩子的幫忙或依賴，同學需要獨立完成事情，

從中學習更多。

　　學校除了培育同學的服務精神外，亦重視培育同學的自

律和向上的動力。舉例說，每年中一新生都會經歷一個「U

形」關口。同學在小學時可能是名列前茅，但升上中學後，

就因為跟同樣是「名列前茅」的人一起，她們的成績或許因

而受挫；這就是校長口中的「U形」關口：同學自信心下跌，

但只要有適切的關心和體諒，同學自己能慢慢調節回來，特

別是當同學升上高中，修讀她們感興趣和能力所及的科目

時，就更加如魚得水，為自己創造美好前程。「同學不是要

擁有『非勝不可』的態度，而是需要向上的動力，希望自己

進步的心。」校長語重心長的一番話，不單單是向同學說，

更是向我們所有家長說的。
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去年突如其來的疫情打亂了我們的日常生活，學校的課

堂也有很大的轉變，老師、同學和家長也要重新適應。今年9

月開學後也只能在網上教學，實在令不少家長也感到有點擔

心。學校有見及此，便聯同家長教師會成立了「中一新生家

長支援小組」。我有幸得到學校的邀請，負責籌組義工，幫

忙支援中一家長。由高年級的家長義工幫忙支援中一家長，

解答家長心中的疑問。例如：網上教學的問題、復課後交通

安排、校服問題等。有時候也會一起交流教育兒女的心得，

一起陪伴兒女成長。

我們家長教師會有幾項傳承活動，如：校服回收及送

贈、中六同學打氣聚餐……希望這個「中一新生家長支援小

組」亦能夠成為家長教師會另一個傳承活動，繼續成為每年

中一新生家長的後盾，幫助家長了解學校文化傳統，融入學

校這個大家庭。

我在家長教師會服務時認識了許多家長朋友，見證著各

位家長義工為學校熱心服務，不遺餘力，以身作則，為女兒

樹立好榜樣，一起傳承英華女學校的服務精神：非以役人，

乃役於人。

我非常感恩能成為英華大家庭的一份子。感謝學校給我

鍛鍊的機會，和女兒一起成長進步。我會繼續身體力行，積

極參與學校活動；並教導女兒帶著感恩的心回饋學校，回饋

社會。

副主席的話
副主席　廖嘉穎

自從女兒升讀英華女學校起，我便參與家長義工服務，

後來更加入家長教師會成為委員，負責聯絡的工作。今年承

蒙家長和各委員的支持和愛戴，更有幸成為副主席。不知不

覺已跟學校和各委員建立了深厚的感情。雖然不捨和女兒

一同「 畢業」的舊委員，但同時很開心今年有3位新委員加

入。我們合作的時間雖短，但已感受到他們的熱誠和投入。

新委員介紹

除了感恩，還是感恩！感謝天父

帶領讓女兒入讀英華女學校，感恩自己

成為本年度家長教師會委員，為大家服

務。打從子女就讀幼稚園起，我已參與

家長教師會的工作，盼望能繼續參與，

融入學校。

兩次家長教師會會議後，感受到

學校貼心的安排、委員積極的參與，更

少不了龐大義工團隊的支持，大家都是

向著同一目標　　同心協力，為學校出

力！

今年是非常特別的一年，由於疫

情，學校斷斷續續地停課。盼望每位同

學珍惜能夠上學的日子，珍惜與老師和

同學相聚的時光。願天父的大能讓我們

早日走出疫情的陰霾，大家一同努力

啊！ 

大家好！我是新任委員L i n g，

在女兒就讀的幼稚園擔任家長教師會

委員和義工，當時的小天使們稱呼我

Ling姨姨，家長們為我起了個代號叫

「022」，歡迎各位用以上的任何一個

稱號跟我打招呼。

我作為一位遠古時代的舊生，回到

英華女學校，儘管景物全非，但卻像返

回娘家般舒服自在，人情依舊。那些年

的回憶，活現眼前；那些年的情懷，湧

上心頭。感恩在那些年的學校、家庭和

社會都給予莘莘學子自由、開放和包容

的成長環境，讓我們可以盡情享受校園

生活。可是，跟隨著女兒成長的足跡，

社會出現巨變和撕裂，心痛這一代年輕

人需要承受沉重的壓力。不過，我深

信英華女學校能給予我們的女兒一個安

全、自在和快樂

的學習環境，讓

她們盡展潛能。

現 代 流 行

說：It takes a 

village to raise a 

child. 讓我們在

親子路上互相支

持，幼吾幼以及

人之幼。

早年移民澳洲，習慣了「半中半

英」溝通的我，對於囡囡能進入英華女

學校，我的喜悅實在難以用筆墨來形

容。

而我自己能入選家長教師會擔任

宣傳一職，可算是再下一城；此外，我

也是學校圖書館的義工呢。我一直參與

兩個孩子學校的家長教師會並擔任義

工。

我希望能為學校出一分力。

家長　董寧家長　黃賢英 家長　馬婉運
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在疫情下，難得家長義工聚會仍能如常舉辦。

聚會原是讓義工彼此互相認識，但因為要保持社交距

離，大家只能透過四目交投來「認識」一番。縱使大

家都被口罩和距離阻隔，但仍然擋不住彼此服務學校

的熱心。這顆熱心拉近了大家「心中」的距離，抹掉

了疫情的阻隔，讓大家繼續為學校出一分力。祝願疫

情盡快過去及大家身心安康！

秋風送爽，又是一年一度家長教師會週年大會的大日

子！本年度的週年大會於2020年10月31日（星期六）舉行，

家長親身到場支持，令蕭覺真堂內座無虛席。在大會裡，相

關委員滙報了上學年的會務及財政報告，並介紹本學年的委

員及通過本學年的財政預算。會後，關校長簡介校務，並交

代了非標準收費及網上教學等事宜，讓大家更了解校務。

新委員介紹

我是任教中文科。今屆的家長教

師會仍要面對疫情肆虐，在此艱難之

際，工作並不容易，相信共同攜手合

作，必能克服困難！希望今年大家合

作愉快！ 

我是任教視覺藝術科的梁美珊老

師，很高興有機會加入家長教師會，

負責宣傳的工作，與各委員一起服務

大家。

我負責任教化學科。今年擔任

家長教師會康樂工作。我必定緊守崗

位，協助家長教師會順利籌辦各項活

動。希望家長和同學有更多機會一同

參與。

我負責任教企業、會計與財務

概論及初中電腦科。很高興今年能成

為家長教師會的一份子，並擔任文書

的工作，協助家長教師會籌辦精彩活

動。

家長義工聚會
家長　陳寶芬

家長教師會週年大會感想
家長　何炘明

2020年是充滿挑戰的一年，感恩校長、老師、家長教師

會各委員都能各盡其職、群策群力，為學校和同學提供最適

切的安排。期望疫情能盡快消失，讓大家能重拾正常生活，

並在英華女學校的大家庭再相見！

老師　胡穎詩

老師　梁美珊

老師　莫宇輝

老師　林景姿
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女兒在學校六

年，我在家長教師

會五年，在這最後

的一學年，我又分

配到負責服務 「中

六加油聚餐」這活

動；同時，團隊也

讓 我 寫 下 一 些 感

受，分享當中的經

歷和經驗！

來吧！想當年我是全職媽媽，上午空閒的時間比較多，

我就選了多個義工活動來參與，當中有中六加油聚餐、圖書

館當值、協助跟校隊比賽和校服回收送贈活動等。孩子大

了，我就開始找兼職。因為希望生活充實，所以進取尋找兼

職，時間安排相對比以往難。但我十分享受那一份「自己也

能幫上忙」的滿足感，所以繼續當義工。

想當年在2018-19學年裡，我曾因兼職工作的時間安排

和個人思慮不周的關係，激怒了活動隊長，讓她誤會了。我

還在團隊籌備會議上，被她在學生義工和家長義工面前斥責

了！當下解釋後，隊長也有向我私下道歉。但這次經歷，讓

我十分深刻。於是在籌備是次活動時，不停以此提醒自己！

中六加油聚餐
家長　顏考頤

但這次卻遇上2019年的社會事件，同學隨時會因交通問題而

無法回校，甚至可能無法應考這年度的DSE，給我的考驗更

大！

幸好英華女學校的義工們（不論在校生、畢業生或家

長），承傳學校「非以役人，乃役於人」的服務精神，全心

全意只為這年的中六同學加油打氣！整個團隊分工合作：有

負責禮物、午餐甜品、留言卡、書籤和包裝的、有聯絡聚餐

當天義工的、有負責佈置場地的、有負責善後清理的……只

要想到活動所需要的人力，都是這一群無私的義工的貢獻！ 

最後，2019-20學年的中六加油聚餐成功舉辦，期後，因

社會事件和疫情發展，同學們已不能回校了！

這種不一樣的經歷，讓人成長，也多了一分包容和感

悟！

今次得家長教師會邀請參加手

工皂製作班，製成品是用作協助學

校籌款的。我雖一向有DIY經驗，

但較少製作手工皂。整個製作過程

中，最困難的是用攪拌棒手動攪拌

材料，材料要由透明手動攪拌直至變

成幼滑的奶黃色，要連續攪拌長達十多

分鐘，真的手都酸軟了。但當材料攪拌好後倒落皂模時，

看著那些幼滑的材料液就感萬分滿足，實在期待製成品完

成後的模樣。

手工皂製作班後記
家長　蔡婉芬

中一新生家長支援小組
家長　陳志敏 家長　衛素珊

大家好！我是1A班馮祉霖媽

媽，感恩今年女兒能加入英華這個

大家庭。從小學踏入中學階段，女

兒需要到一個陌生的環境重新適

應，心中難免感到憂慮與不安。開

學至今，女兒得到學校大姐姐不少

的幫忙，猜想不到的是，就連家長

也能得到義工家長的支援，我從中

得到不少寶貴意見和支持，實在感

激。最後，我很感謝學校為家長及

同學提供了一個如此好的支援平

台！

因 為 疫 情 的 關

係，新生家長能夠了

解學校的機會不多，

但感恩學校是一間關

愛學生，也照顧家長

的學校，所以本年度

成立了中一新生家長

支 援 小 組 ； 而 我 亦

有 幸 成 為 其 中 一 位     

義工家長，與新生家

長分享經驗。在這平台上，不但能協助解答

家長的疑問，也可以交流教養的經驗，實在

感到很高興！
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由於疫情肆虐，今年步行籌款的路線由往年的步行上山頂，改為在校舍範圍內

環迴步行。平日的校園生活繁忙，我們這群中六學生難有靜下來的閑情細看校園，

這次步行正正給予我們這個機會。在步行的過程中，我們邊欣賞校舍裡從未曾到過

的一隅，邊回憶校園趣事。大家拋開平日沉重的學習壓力，心情分外輕鬆、愉悅。

然而一想到我們即將畢業，離開這個陪伴了我們三年的校舍，大家難免心生感觸，

更加把握這短暫的步行時光，希望把校舍的每一隅銘記於心。

此外，雖然這次活動的形式跟以往不同，但我認為活動的宗旨始終如一。我們

依舊身體力行，積極參與。大家期望能盡一己綿薄之力，籌款幫助各受惠團體。我

很感恩在就讀英華女學校的最後一年裡，即使疫情嚴峻、學校多次停課，我們仍有

這個機會代表英華女學校，為學校、為慈善公益出一番力，發揮學校「非以役人，

乃役於人」的精神。

因為我之前從未曾參加過步行籌

款，所以對我來說是一項新鮮而有意義

的活動。我認為能靠我們每人一步一步

的努力就能夠幫助許多人是很有意義

的，因此希望下年也能繼續參加，為幫

助更多有需要的人而出一分力。

傳承．感恩 

感恩節步行籌款乃英華女學校其中一個美好傳統。活動

旨在鼓勵同學身體力行，協助不同機構籌款，幫助社會上各

有需要的人士。而今年步行籌款的主要受惠機構包括：UN 

Crisis Relief、書伴我行（香港）基金會、中華基督教會香港

區會及New Sight Congo等，同時亦本著服務他人的精神，實

踐以助人為本的宗旨。

為配合防疫措施，本年度的步行籌款未能如以往般，

由學校步行至太平山山頂。同時，學生會認為同學或未能真

實感受活動的氣氛，特別是中一同學，因此特意製作了兩段

有關感恩節及步行籌款的短片，讓同學觀看。其中一段短片

乃為同學導覽過去步行上山的路線，希望藉此讓同學更能感

受步行籌款的氛圍和領略箇中意義。另一段短片裡探討了感

恩節活動的緣起、重要及變化，亦邀請了曾任學生會會長的

舊生和舊生老師，分享她們以往步行籌款的經驗，以及表達     

對今次步行籌款的看法。

短片以視頻日誌的形式呈現。為增加趣味，我們更插

入了數個仿效廣告形式的片段，例如「推銷」感謝卡。我們

很榮幸獲課外活動委員會邀請，參與籌備這個意義重大的活

英華感恩節步行籌款日
學生　胡喜童 學生　梁毅瑤

學生　梁詠琦（第72屆學生會會長）

動。在籌備過程中，我們更領會到，步行籌款是我們師生回

憶裡一塊不可或缺的拼圖。

至步行路線的最後一站，我們在校門迎接完成路程的同

學，並在她們的籌款表格上蓋印。當看見多張滿滿都是捐款

者名字的表格時，大家也被眾多熱心捐款人的善舉所感動。

縱然受到疫情影響，本年度感恩節步行籌款的形式跟以往略

有不同，然而這無礙籌款義舉，箇中所珍視的價值更一如從

前，並未變質。同學更可藉著步行籌款把握機會舒展身心，

亦可從中領會「心懷感恩」以及「與人分享」的重要。學生

會期盼步行籌款這項傳統活動在英華女學校裡繼續傳承，將

感恩延續。
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大家好！我除了日常教學外，還與家長義工Carmen、黃

慧琼老師、吳玉萍老師和李素玲老師一起協助校園綠化小組

的活動及日常種植工作。校園綠化小組早於2019-2020學年

成立，該學年只是邀請有興趣的同學參加。在本學年，我們

開始擴大校園綠化小組的班底，招募了近30位志同道合的同

學，授予她們校園綠化大使的職銜。

能夠成為校園綠化小組的一分子，我感到十分開心。除

了學習到綠化知識外，還遇到不少值得感恩的事情：感恩學

校提供了空間發展綠化環境、家長義工和老師對植物的悉心

照料，以及同學的積極參與。而我們所種植的有機農產品絕

對有品質保證！

因受到疫情的影響，原定計劃舉辦參觀有機農莊和種植

工作坊等活動亦要延期舉行，實屬可惜。希望日後能讓更多

家長和同學參與校園綠化，一起愛護這美麗的校園及我們的

地球。

圖書館藝術裝置方案，目的是給

予同學和老師一個獨特的藝術創作機

會，讓他們利用雕刻機，在環保竹磚

上，記下自己此時此刻所喜愛的一本

書的名字或書中的語錄，從而彼此分

享他們對閱讀的感悟。在視覺藝術科

老師的協助，以及兩位著名雕塑家文

鳳儀女士（校友）和莫一新先生的指

導下，從2019年5月開始經歷了共三個

階段的創作和安裝工作，同學和老師

協力製作了近千件雕刻作品，並終於

在2020年11月完成裝置。環保竹磚作

品除了安裝在學校圖書館內四條支柱

上，還在閱覽室裡組裝成一件長達七

米的片塊創作，象徵從閱讀中所萌生

的意念和智慧有如源源不絕的流水。 

校園綠化小組
老師　林景姿

「竹．田．書．晏」： 藝術裝置在圖書館方案
老師　梁美珊

第27屆執行委員會
顧　問：關翰章校長  
主　席：胡惇惠女士  
副主席：廖嘉穎女士　　周小鳳副校長 
秘　書：馮　基先生　　林景姿老師 
司　庫：黃世基先生　　梁錦華老師 

聯　絡：黃賢英女士　　許翠蓉女士　　謝淑珍老師
康　樂：許文忠先生　　劉燕茹女士　　莫宇輝老師
總　務：林　晶女士　　董　寧女士　　胡穎詩老師
宣　傳：馬婉運女士　　吳婉華女士　　梁美珊老師

7
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1) 在施達基金會、烏都鄰舍中心和本校通識
教育科的合作下，邀請了數位來自巴基斯
坦和印度的嘉賓於2020年11月到校與中六
同學交流，並分享他們的文化。

2) 自2018年，本校設立庾柱林獎學金，以鼓勵中六同學於香港中學
文憑試中爭取佳績。2020年獲發此獎學金的三位中六同學為：鄭
芷盈、張蘊曦及蔡文璞。

3) 丁新豹博士為近代中國及香港歷史專家，
曾擔任香港歷史博物館總館長，亦為本校
歷史及文化傳統教育榮譽顧問。本校很榮
幸能邀請丁博士於2020年11月6日蒞臨，
與師生分享東華三院歷史。

4) 本校健身中心已於2020年11月啟用。校隊
隊員會使用健身室作恆常訓練，以保持持
續鍛鍊，發揮潛能。衷心感謝每一位在重
建計劃中作出貢獻的人。

5) 本校與香港教育大學文學及文化學系合辦
「寫作＋」計劃文學創作坊。此計劃邀請
了作家梁莉姿女士擔任導師，指導同學進
行小說創作。梁女士畢業於香港中文大學
中國語言及文學系，曾獲多項文學獎，亦
是「第十四屆香港藝術發展獎」藝術新秀
獎（文學藝術）得主。

6) 本校三位同學於初中歷史科電子閱讀獎勵
計劃中表現優異，獲頒榮譽證書。該計劃
由教育局、香港大學電子學習發展實驗室
合辦，於2020年3月至5月舉行，鼓勵同學
網上閱讀，全港共103所中學、超過2,200
名同學參加。

學校消息
7) 十位選修視藝科的中四同學於2020年9月至

11月參與了由香港賽馬會與香港青年藝術
協會主辦的「銀光一閃」跨代藝術計劃 之
「隔代同油」肖像畫創作工作坊。此工作
坊由「藝術家駐校計劃」的藝術家麥家欣
女士帶領，所創作的肖像畫已於2020年11
月21日至30日於太古城中心內展出。

8) 三位中五同學參加了由路德會社會服務
處舉辦的「機械人健康運動程式設計比
賽」。參賽者需要設計機械人運動程式以
鼓勵長者多做運動。她們編寫了機械人跳
舞程式「WE Dance」，再配合歌曲與一班
長者參與拍攝跳舞短片。本校勇奪冠軍及
最佳創意大獎。

9) 三位中二同學參加了由香港工程師學會舉
辦的比賽，參賽隊伍需要設計一個能有效
防止冠狀病毒傳播的個人保護裝置。她們
設計了一個以感光代替直接用手按升降機
按鈕的裝置，獲得冠軍。

10) 本校參加了由香港科技大學和香港教育城
合辦的「Code2App挑戰計劃2020」比賽。
參賽隊伍需要設計一個以推廣身心靈健康
為題的應用程式。同學設計了應用程式
「WE fit」以記下日常做運動的記錄來評估
進度，並以錄製短片來檢討運動姿勢。這
些記錄更可與已安裝「WE fit」的家庭成員
或朋友分享，以互相鼓勵一起做運動，從而建立和諧共融的家庭
氣氛。本校獲得季軍和最佳家庭共融獎。 

11) 因篇幅所限，未能刊載本校2020香港中學文憑試與全港考生成
績比較的統計資料。讀者可瀏覽本校網頁內「公開考試成績」
（Public Examination Results）一欄。

2019/2020年度財政報告 (截至31.8.2020)
收入

2019/2020會費  82,080.00 
教育局資助  25,633.00 
英語會話班學費  19,600.00 
利息  19.02

    127,332.02
支出

資助 體育部活動  10,000.00 
學生會活動  5,000.00 
領袖訓練  5,000.00 
悅書林印刷費  14,300.00 
全校閱讀獎勵計劃  - ^   
刊物《號角》（中一派發）  - ^   

英語會話班導師費     25,200.00 
家長通訊費（eClass 家長手機應用程式）     10,000.00 
關懷中六畢業生活動     11,982.00 
出版會訊      5,000.00 
滿FUN家庭系列（包括旅行）     13,071.00 
畢業禮獎學金      6,500.00 
茶點：周年大會        772.80 
茶點：其他        712.90 
生果日水果           - ^   
影印及文具        424.00 
學生聖誕聯歡禮物      1,026.50 
環保小組（包括校服回收）  - ^   
儲存及清洗畢業袍 3,052.00             
120週年校刊賀詞      6,000.00 
家教會T恤      3,100.00 

121,141.20
本年度盈餘
（赤字）

    6,190.82

上年度結存 104,614.43

累積盈餘
      

110,805.25
^ 活動因疫情緣故取消

2020/2021年度財政預算
收入

2020/2021會費 80,010.00
教育局資助  25,633.00 
英語會話班學費  25,200.00 

130,843.00
支出

資助 體育部活動  10,000.00 
學生會活動  5,000.00 
領袖訓練  5,000.00 
悅書林印刷費  25,000.00 
全校閱讀獎勵計劃  6,000.00 
刊物《號角》（中一派發）  3,000.00 

英語會話班導師費  32,000.00 
家長通訊費（eClass 家長手機應用程式） 15,000.00
關懷中六畢業生活動  15,000.00 
出版會訊  10,000.00 
滿FUN家庭系列（包括旅行）  17,000.00 
畢業禮獎學金  6,500.00 
茶點：周年大會  2,000.00 
茶點：其他  1,000.00 
生果日水果  2,000.00 
影印及文具 400.00
學生聖誕聯歡禮物  1,000.00 
環保小組（包括校服回收）  500.00 
儲存及清洗畢業袍 4,000.00   
校友日（手工皂製作） 3,000.00
雜項 300.00

163,700.00
預計盈餘
（赤字）   

(32,857.00)

2019/ 2020年度結存 110,805.25

預計累積盈餘 77,948.25


